
しゃべり場カフェ牛若丸
■参加者の感想（大会速報「かもがわ」より）

・とてもおもしろかったです。グループ交流の参加者は５人全員が学生で、少し不安でしたが、

リーダーさんが現役の小学校教諭の方だったのでとてもよかったです。本当に同志会ってすごい

です！！ この出会いを大切に、大切にしていきたいです。（兵庫・学生・Ｕさん）

・班の中には小学校で実際に教諭をされている方が４人もいたので、今の生徒、保護者の現状、

授業実践で工夫されている点など、いろいろなお話を聞けて、とても勉強になりました。仕事

を熱心にされている先生方の瞳はキラキラと輝いていて、教師という仕事にやりがいを感じて

おられるなと感じ取ることができました。（兵庫・学生・Ｍさん）

今日は初めての方ともたくさん話せてよかったです。特に、学生さんの希望に満ちあふれた言葉

が聞けて、自分もあの時を思い出してがんばろうと思うことができました。ありがとうございま

した。（京都・Ｙさん）

・グループで私だけが学生でした。他の方は小学校、保育園の先生をしている方で、たくさんた

めになる話をしていただきました。あらためて先生っていいなあと思えたし、絶対に先生になろ

うと思えました。全国のいろいろな方と交流ができてとてもよかったです。（東京・Ｋさん）

・短い時間でしたが、この同志会で他府県の仲間とのつながりができてうれしかったです。大学

生からは新鮮な気持ちをもらったし、先生からはいっしょにがんばっているんやなと、勇気をも

らいました。参加してよかったです。（京都・Ｓさん）

さまざまな年齢、育った環境の人と、この時間話ができて、とてもうれしかった。年齢や出身

がちがっても、「子どもがすき」という気持ちは同じだと思った。

この出会いに感謝したい。新学期になって、またがんばろうという気持ちになった。

（大阪・Ｔさん）



しゃべり場カフェ牛若丸のスタッフから

・普段話す機会のない年の近い現役の先生と話すことができ、とても参考になり、また悩んでい

たことも聞けてよかったです。（兵庫・Ｓさん）

・大学生の新鮮な話や、他の学校の先生方との交流を通して、新たな発見がありました。

メールアドレスを交換したので、これで終わりにせず、これからもつながれたらいいなあと

思います。

ありがとうございました。（京都・Ｉさん）

・８０名の参加で成功させることができました。始めの全大会ではグループ対抗でクイズ合戦

をして、心ほぐしをしました。その後、小さな部屋で６人前後のグループで経験交流をしまし

た。短時間でしたが、打ち解けた様子で会話が弾んでいました。参加者の半数が学生でした。

現職の教員と学生が互いに元気をもらえる会になりました。今日の出会いを今日で終わらせず

に、これからも相談したりできる仲間になってほしいと願っています。






